
　

皆
さ
ん
は
「
民
生
委
員
・
児
童

委
員
」
を
知
っ
て
い
ま
す
か
。

　

民
生
委
員
・
児
童
委
員
は
、
だ

れ
も
が
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
地
域

づ
く
り
の
た
め
の
相
談
役
で
す
。

高
齢
者
や
障
が
い
の
あ
る
方
の
福

祉
に
関
す
る
こ
と
や
子
育
て
の
悩

み
な
ど
の
相
談
を
、
常
に
、
皆
さ

ん
の
立
場
で
受
け
付
け
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
地
域
の
課
題
や
悩
み
ご

と
を
解
決
す
る
た
め
に
、
行
政
へ

の
働
き
か
け
、
専
門
機
関
の
紹
介

や
連
絡
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

５
月
12
日
か
ら
18
日
は
、
民
生

委
員
・
児
童
委
員
の
日
活
動
強
化

週
間
で
す
。
地
域
に
寄
り
添
い
な

が
ら
活
動
し
続
け
る
民
生
委
員
・

児
童
委
員
に
つ
い
て
紹
介
し
ま
す
。 知

っ
て
い
ま
す
か
？

地
域
の
身
近
な
相
談
相
手  

民
生
委
員
・
児
童
委
員

知
っ
て
い
ま
す
か
？

地
域
の
身
近
な
相
談
相
手  

民
生
委
員
・
児
童
委
員

　地域の実情をよく知り、福祉活動に理解と
熱意のある人が、地域からの推薦を受け、塩

竈市民生委員推薦会や宮城
県の審査を経て、厚生労働
大臣から委嘱されています。
　市内では、114人の方が
民生委員・児童委員として
活躍しています。

　民生委員制度は、大正6年に岡山県で誕生
した「済世顧問制度」に始まり、100年以上
の歴史があります。
　大正7年には大阪府で「方面委員制度」が発

足し、昭和３年には全国に
普及しました。
　昭和21年に、名称が「民
生委員」に変わりました。
翌年には児童委員を兼ねる
ようになり、現在の制度に
つながっています。

民生委員・児童委員さんに質問です！民民民民民民民民民民民民民民民民民生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生生委委委委委委委委委委委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員員員員員員員員員委員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員・・・児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児児童童童童童童童童童童童童童童童童童童委委委委委委委委委委委委委委委委委委委委員員員員員員員員員員員員員員員委員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員員ささささささささささささささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんににににににににににににににににに質質質質質質質質質質質質質質質問問問問問問問問問問問問問問問問問問問問問ででででででででででででででで問ででででででででででででででででででででですすすすすすすすすすすすすすすすすすででででででででででででででででででででですすすすすすすすすすすすすすすすすすすすす！！！！！民生委員・児童委員さんに質問です！

民生委員・児童委員のマーク

だれが民生委員・児童委員に
なっているの？
だれが民生委員・児童委員に
なっているの？

　民生委員・児童委員は、地域の生活や福
祉の向上のために活動する、無報酬のボラ
ンティアです。任期は3年で、次回の改選
は平成31年に行われます。
　民生委員・児童委員の中には、いじめ、
不登校、児童虐待など児童福祉に関する活
動を専門に担当している主任児童委員がい
ます。

民生委員・児童委員って
どんな制度？
民生委員・児童委員って
どんな制度？

民生委員・児童委員
南部地区会長
永野久喜さん

民生委員制度はいつからできたの？民生委員制度はいつからできたの？

～例えば、こんな相談を受けています～
・高齢者世帯で何かあったときに不安…
・子育ての身近な相談相手が欲しい
・近所に困っている人がいるけど、
　声がかけられない　など

　どこに相談すればいいかが分からない、生
活に対する悩みや不安、ご近所で気になるこ
とがあれば、気軽に相談してください。

どんな時に相談したらいいの？どんな時に相談したらいいの？

民生委員・児童委員
東部地区会長
佐藤京子さん

民生委員・児童委員
北部地区会長
日野教恵さん

特集　地域の身近な相談相手  民生委員・児童委員
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民
生
委
員
・
児
童
委
員
は
、
子

ど
も
の
こ
と
か
ら
高
齢
者
の
こ
と

ま
で
幅
広
く
活
動
し
て
い
ま
す
。

30
年
に
渡
り
、
民
生
委
員
・
児
童

委
員
を
続
け
て
き
た
齋
藤
さ
ん
の

活
動
を
紹
介
し
ま
す
。

　―

見
守
る
・
支
え
る―

　「
こ
ん
に
ち
は
！
民
生
委
員
で

す
。
」
と
明
る
い
声
で
話
し
か
け

る
の
は
、
民
生
委
員
・
児
童
委
員

の
齋
藤
廣
子
さ
ん
。
高
齢
者
世
帯

の
見
守
り
活
動
と
し
て
、
明
る
く

声
を
か
け
な
が
ら
、
訪
問
を
し
て

い
ま
す
。

　
訪
問
先
の
女
性
は
、「『
齋
藤
さ

問 民生委員児童委員協議会事務局（塩釜市社会福祉協議会）☎364-1213
    生活福祉課総務係☎364-1131

見
守
る
、
支
え
る
、
つ
な
ぐ

民
生
委
員
・
児
童
委
員
は
、

こ
ん
な
活
動
を
し
て
い
ま
す

見
守
る
、
支
え
る
、
つ
な
ぐ

民
生
委
員
・
児
童
委
員
は
、

こ
ん
な
活
動
を
し
て
い
ま
す

民生委員・児童委員
齋藤廣子さん

ん
が
い
る
か
ら
安
心
』『
何
か
あ

っ
た
ら
、
齋
藤
さ
ん
の
と
こ
ろ
』

と
思
っ
て
い
る
か
ら
、
安
心
し
て

生
活
す
る
こ
と
が
で
き
る
ん
で
す

よ
。」
と
微
笑
み
な
が
ら
話
し
て

く
れ
ま
し
た
。

　―

つ
な
ぐ―

　
齋
藤
さ
ん
が
民
生
委
員
・
児
童

委
員
に
な
っ
て
か
ら
約
30
年
。
当

初
は
、
介
護
保
険
制
度
が
な
く
福

祉
事
務
所
や
社
会
福
祉
協
議
会
に

相
談
し
な
が
ら
、
自
ら
相
談
者
の

支
援
を
す
る
こ
と
が
多
く
あ
り
ま

し
た
。
　

　
現
在
は
、
さ
ま
ざ
ま
な
支
援
機

関
が
あ
り
、
相
談
者
が
必
要
と
す

る
支
援
に「
つ
な
ぐ
」
こ
と
が
大

切
な
役
割
に
な
っ
て
い
ま
す
。

　「
人
と
人
と
の
つ
な
が
り
が
薄

れ
て
き
た
今
、
自
ら
S
O
S
を
あ

げ
る
人
が
少
な
く
な
り
ま
し
た
。

支
援
を
必
要
と
す
る
す
べ
て
の
人

が
孤
立
し
な
い
よ
う
に
、
見
守
り

活
動
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
で

す
。」
と
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。

民生委員・児童委員が
分からないときは…

　お住まいの地域の民生委員・児童委員、主任児童委員は、下記まで
問い合わせください。

私たちは、地域の身近な相談相手です
　民生委員・児童委員を委嘱され16年。困ったことや悩んだこともあり
ました。しかし、「あなたに話して良かった」という言葉が、民生委員と
しての存在価値を確認することができ、活動を続けることができました。
　これからも、民生委員同士で協力し、町内会などの関係機関と連携し
て活動していきます。
　塩竈市では、地域を東西南北の4地区に分けています。その地区の会
長を中心に、担当の委員が、皆さんの問題解決のお手伝いをしています。
　民生委員には、守秘義務がありますので、安心してご相談ください。

塩竈市 民生委員・
児童委員協議会 会長
西部地区会長

阿部  明 さん

INTERVIEW

塩竈
児童
西部

阿

民生委員・児童委員の
活動イメージ図

民生委員・児童委員
相談

情報提供 情報提供

必要な支援を実施

相談内容の報告
情報伝達

地域住民 関係機関

特集　地域の身近な相談相手  民生委員・児童委員

地域住民
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